

# Haut-Ogooué/Département de la Passa/Franceville/Célébration de la Sainte-Barbe

## Les soldats du feu commémorent leur sainte patronne

N.O.  
Franceville/Gabon

A l'occasion de l'édition 2018 de la célébration de Sainte-Barbe par les artificiers, mineurs et sapeurs-pompiers à travers le monde, la deuxième compagnie d'incendie et de secours de Franceville n'est pas restée en marge. En effet, vendredi 21 décembre dernier, à leur caserne, les soldats du feu ont organisé la célébration commémorative de leur sainte patronne. Une manifestation placée sous le commandement du lieutenant-colonel Francis Ngouna, en lieu et place du colonel Marius Mbadanga, et rehaussée de la présence du gouverneur du Haut-Ogooué, Eloi Nzondo. Occasion pour le lieutenant Etho Efigha, commandant par intérim de la deuxième compagnie d'incendie et de secours, de rappeler non seulement l'histoire de Sainte-Barbe, mais également de faire le bilan des activités opérationnelles que les équipes ont menées en 2018.

Pour ce qui est de la sainte patronne, il faut simplement retenir que c'est une jeune fille d'origine perse, morte en martyre au 3e siècle à Nicomédie (Asie mineure). Parmi les épreuves qu'elle endura,



L'arrivée du gouverneur du Haut-Ogooué, Eloi Nzondo, sur les lieux de la manifestation.



L'intervention du lieutenant Etho Efigha, commandant par intérim de la 2e compagnie d'incendie et de secours



Démonstration d'une intervention.



Les compétiteurs des épreuves sportives ont été récompensés.

son enfermement par son père dans une tour à laquelle il mit le feu. Après quoi, l'histoire raconte que son bourreau lui aurait tranché la tête et, par la suite, ce dernier aurait été frappé par la foudre. C'est donc cette proximité

avec le feu, les explosions de la foudre, qui font de Sainte-Barbe la candidate idéale pour la protection des domaines cités plus haut (artificiers, mineurs, sapeurs-pompiers). En ce qui concerne le bilan des activités menées de-

puis le 1er janvier, la deuxième compagnie a réalisé à Franceville et ses environs, 140 interventions, à savoir : 43 feux, 17 accidents de la circulation, 62 secours à victime, 3 noyades, 13 faits d'animaux et 2 protections des biens.

« Au cours de ces interventions, nous avons enregistré 80 victimes dont 12 décédés. Les présentes festivités ont débuté le mardi 18 décembre avec les activités sportives, ensuite jeudi avec la messe d'action de grâce. Célébrer Sainte-Barbe, c'est

l'occasion de passer ensemble un moment convivial et de partager le verre de l'amitié», a déclaré le lieutenant Etho Efigha. Non sans rappeler les notions de discipline, de respect et de rigueur indispensables au succès des armées.

« Je souhaiterais saluer, ici, la rigueur et le professionnalisme des personnels de la deuxième compagnie, qui démontrent courage et détermination, en dépit des défis aussi bien matériels qu'humains qui marquent l'exercice de ce métier difficile », a-t-il souligné.

La remise des trophées aux équipes des épreuves sportives par le gouverneur et le commandant du 2e régiment des parachutistes a mis un terme à l'édition 2018 de la commémoration de Sainte-Barbe.

### ... et éducation

## Le français dans le giron "A" au centre d'une causerie pédagogique

Guy MADJOUPA SANGOUETABA  
Franceville/Gabon

LA première causerie pédagogique de l'année scolaire en cours dans la circonscription du Haut-Ogooué sud, une des trois que compte la direction d'Académie provinciale, a été organisée dernièrement à l'école publique du quartier Ngoungoulou, dans le premier arrondissement de Franceville.

"Le français dans le giron « A »", qui englobe une dizaine d'écoles primaires locales est la principale thématique qui a été au centre de la rencontre. Les enseignants, aussi bien du public que du privé, ont pris une part effective à cette causerie. Avec les encadreurs pédagogiques présents, les échanges ont permis de faire le tour des outils de langue résumés par les différentes disciplines qui entrent dans l'enseignement du français.



Les encadreurs ont entretenu...



... les instituteurs...

La réflexion commune a ainsi porté sur des thèmes bien définis : les méthodes et stratégies pour revaloriser la lecture à l'école élémentaire, l'enseignement de la grammaire, la conjugaison en perte de vitesse, de même que la faible attention accordée à la dictée et à l'écriture. Autres points abordés entre enseignants, la rédaction qui perd du style par l'influence des nouvelles technologies de l'information et de la communication, ainsi



... sur la thématique du français.

que le rôle de la discipline dans le fonctionnement de l'école. Tous les thèmes étudiés ne visent qu'un seul objectif, celui de booster l'enseignement du français dans les salles de classe, a expliqué Alain Bimboundza, inspecteur pédagogique, chef de la circonscription scolaire par intérim, à la fin de la rencontre. Des moments véritablement bénéfiques et profitables pour l'enseignant. Les instituteurs ont unanimement reconnu, tout comme ils

ont souhaité, la tenue régulière de ce genre de rencontres.

Différente de l'animation pédagogique, qui a un caractère plus large, la causerie pédagogique, avec un nombre de participants plutôt réduit, s'inscrit bien dans le cadre des activités régulières programmées par la circonscription scolaire, et relatives à la formation continue des instituteurs.

Après cette causerie sur l'enseignement du français à l'école élémentaire, le giron « A », dirigé par le conseiller pédagogique François Adimangoyi Ma Lendibi, a de ce fait donné le ton pour le compte de l'année scolaire en cours.

Pour la suite de l'année, d'autres conseillers pédagogiques, dans d'autres cellules, choisiront certainement d'autres thématiques à développer, a laissé entendre le chef de la circonscription par intérim. « C'est pour animer et faire vivre la circonscription », a renchéri M. Bimboundza.